
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

Portes du Soleil Suisse SA 
 
 
 
 

© Litescape 



 

1 24e Rapport de gestion 2021/2022 

 
PORTES DU SOLEIL SUISSE SA 

1873 VAL-D’ILLIEZ 
 

CONVOCATION 
 

à l’Assemblée Générale ordinaire 
statuant sur la gestion et les comptes de l’exercice 2021/2022 

 
Mesdames et Messieurs, les actionnaires sont convoqués à l’assemblée générale ordinaire qui se tiendra le 25 novembre 
2022 à 17h00, à la salle polyvalente de Val-d’Illiez. 
 
Ordre du jour : 

1. Contrôle des présences  
2. Nomination des scrutateurs 
3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale ordinaire du 27 novembre 2021 

Proposition du conseil d’administration :  
 Approbation du procès-verbal 

4. Rapport du conseil d’administration et de la direction 
5. Comptes de l’exercice 2021/2022 
6. Rapport de l’organe de révision 
7. Approbation de la gestion des comptes, dividende et décharge à l’administration 

Propositions du conseil d’administration : 
 Approbation de la gestion des comptes de l’exercice 2021/2022  
 Acceptation du versement d’un dividende brut de 3%, le solde du bénéfice net étant affecté aux réserves ou reporté 

à compte nouveau 
 Décharge aux membres du conseil d’administration pour leur gestion. 

8. Nominations statutaires : 
a) Renouvellement du conseil d’administration : 
Propositions du conseil d’administration :  
 Approbation du renouvellement du mandat de M. Yannick Buttet 
 Approbation de la nomination en sus de Me Gaspard Couchepin 
b) Nomination de l’organe de révision : 
Proposition du conseil d’administration :  
 Renouvellement du mandat de la Fiduciaire Fidag SA, à Martigny en qualité d’organe de révision pour l’exercice 

2022/2023 
9. Divers 

 
Les comptes annuels, le rapport de gestion et le rapport de l’organe de révision peuvent être consultés dès ce jour au 
bureau du Téléphérique à Champéry moyennant rendez-vous préalable, conformément à la publication  
N° UP04-0000004646 du 27.10.2022 dans la FOSC. 
 
IMPORTANT : 
La carte d’admission à l’assemblée est annexée avec la convocation. Elle est indispensable pour assister à l’assemblée et 
sera valide que si l’actionnaire justifie de son identité. Le bureau d’admission à l’entrée de la salle est ouvert dès 16h00.  
 
Val-d’Illiez, le 26 octobre 2022 
  
 Enrique Caballero Gérard Parvex 

Président du Conseil d’administration Secrétaire 

  



 

2 24e Rapport de gestion 2021/2022 

 
I. Mot du Président 
 
L’exercice 2021 – 2022 peut être qualifié de très bon ! Historiquement, il représente le 2ème meilleur exercice 
comptable, depuis que nous disposons des données d’avant fusion, à savoir sur la base d’une comptabilité 
consolidée comparée depuis 2010. 
 
La constellation météorologique de la saison d’hiver a été particulièrement favorable, avec de la neige au bon 
moment, des weekends et des vacances ensoleillés et du froid pendant les nuits de fin de saison. Si l’épisode 
COVID aura laissé des traces indélébiles, cette dernière saison a tout-de-même permis d’effacer une partie du 
manque à gagner de ces deux années particulièrement éprouvantes. 
 
Notre planification de réalisation de la Télécabine de Morgins peut suivre son cours selon le calendrier prévu. 
Après une assemblée publique de présentation tenue en mai à Morgins, qui a rencontré un très vif succès avec 
la participation de près de 330 personnes, notre mise à l’enquête du projet, publiée en juin 2022, n’a rencontré 
aucune opposition. Le dossier se trouve actuellement dans la phase de consultation auprès des services de la 
Confédération et de l’Etat du Valais et, parallèlement, poursuit son évolution technique. Naturellement, 
l’autorisation de construire dépendra du bon déroulement de cette période de consultation. Mais, si tout se 
passe normalement, le chantier débutera comme prévu, en avril 2023. 
 
Au niveau des dossiers structurels de la société, notre augmentation de capital autorisée, validée par la dernière 
assemblée générale, est passée dans sa deuxième phase de réalisation. Après les souscriptions des communes, 
désormais finalisées, nous avons ouvert la période de souscription pour les actionnaires et les nouveaux 
investisseurs désireux d’entrer dans le capital. L’échéance de souscription a été fixée au 31 décembre 2022 et 
les actions seront libérées dans le courant du printemps 2023, pour que le nouveau capital soit finalisé avant 
l’assemblée générale de l’automne 2023. Je vous encourage vivement à participer à cette augmentation, dans la 
mesure de vos moyens, car elle représente le pilier économique des multiples projets de développement et 
constitue l’avenir de notre société. Par vos contributions, vous participez à la consolidation de l’héritage que 
nous voulons transmettre aux générations futures, avec l’ambition de renforcer l’économie touristique de notre 
région, sur une vision à très long terme.  
 
Pour conclure, nous avons encore beaucoup de pain sur la planche. Il serait totalement erroné de s’endormir sur 
les lauriers flamboyants d’une bonne année ! La saison d’hiver à venir va s’avérer tortueuse, compte tenu de la 
situation politique mondiale. Une inflation galopante touche à la fois notre clientèle, puisque les ménages 
subissent des pressions économiques inquiétantes, mais également notre activité, avec des coûts énergétiques 
multipliés par 3. Face à ces menaces, nous n’avons de cesse de nous remettre en question en permanence et de 
réinventer notre business modèle, afin qu’il s’adapte aux fluctuations sociétales.  
 
Votre conseil d’administration, la direction et les collaborateurs de la société s’attèlent à mener de front tous 
ces défis passionnants avec beaucoup d’engagement. Et nous sommes convaincus qu’avec votre soutien, nous 
parviendrons à surmonter les périodes difficiles, tout en maintenant rigoureusement notre vision et notre 
feuille de route, dans le cap que nous nous sommes fixés, sur la base d’objectifs ambitieux. Ces derniers, à 
moyen et long terme, restent centrés sur la restructuration et le développement cohérent et pertinent de notre 
parc d’installations, le maintien de nos emplois, le respect de la transition écologique et l’accentuation d’une 
exploitation 4 saisons.  
 
Nous vous souhaitons déjà de très belles Fêtes de fin d’année et une saison d’hiver enneigée et ensoleillée. 
 
  Enrique Caballero 

 Président du Conseil d’administration 
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II. Nouvelle télécabine 10 places de Morgins pour 2023 
 
Pour rappel : 
 1957 télésiège pinces fixes 1 place, 15 ans d’exploitation 
 1972 télésiège pinces fixes 2 places, 11 ans d’exploitation 
 1983 télésiège débrayable 3 places, 1er télésiège débrayable en Suisse, 40 ans d’exploitation 

 
Le grand jour est bientôt arrivé car nous avons trouvé le financement. A la suite de la dernière fusion, le canton, 
par l’intermédiaire de ValChablais Invest, a tenu ses promesses et nous finance une grande partie de cet 
investissement. 
 
Un crédit NPR de 4 mio et un crédit LERM de 7.9 mio ont été validés par les services de l’état, le reste étant 
financé par nos fonds propres. 
 
La mise à l’enquête du projet n’a pas fait naître d’oppositions ou de remarques. Le dernier document à obtenir 
et non des moindres, est la décision d’approbation des plans que nous attendons pour fin mars 2023. 
 
Le téléski de Plan-Joyeux sera démonté afin de préparer le terrain pour la construction de cette nouvelle 
télécabine. 
 
Notre projet initial était un télésiège car l’ADN des Portes du Soleil est la liaison entre les pistes, skis aux pieds. 
Notre projet de téléphérique entre le sommet de la Foilleuse et le sommet de Culet avec une utilisation 
4 saisons, le développement du domaine destiné aux enfants au sommet de la Foilleuse et le développement du 
restaurant de la Foilleuse nous ont finalement conduits vers le choix d’une télécabine. 
 
Nous avons choisi une télécabine autonome nous permettant d’adapter la présence de notre personnel à la 
demande. Nous ferons un gain de productivité mais il s’agit avant tout d’être plus libre et plus souple avec la 
présence de notre personnel. Aucun licenciement en vue, les départs volontaires de nos saisonniers sont 
supérieurs aux postes de travail libérés. 
 
Tout au long de la construction, vous pourrez suivre l’avancement du chantier sur notre page web dédiée : 
https://www.skipass-pds-ch.ch/entreprise/projets23 
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III. Remodelage de la piste Mossettes / Portes de l’Hiver pour 2023 
 
Cette piste est le seul accès à Champoussin-Morgins depuis les Crosets ou Avoriaz. Elle est donc très importante 
pour nous et nous devons transformer cette piste rouge en piste bleue afin de permettre à tous d’accéder à 
l’ensemble de notre domaine et de rendre ce passage obligé, bien plus agréable. Nous avons l’autorisation de 
construire en force et nous prévoyons ces travaux pour l’été 2023. 
 
Nous en profiterons pour rénover la partie mécanique et la partie électrique du télésiège des Mossettes qui 
date de 1994 afin de fiabiliser le lien entre les Crosets et Champoussin-Morgins. 
 

 
 

IV. Nouvelle organisation de l’exploitation 
 
Notre entreprise grandit vite et nous avons besoin de nous renforcer au niveau de l’exploitation. Depuis le 
01.01.2022, nous avons créé un nouveau poste de directeur d’exploitation. A la suite d’une offre publique en 
août 2021, nous avons choisi à ce poste M. Fabrice Mauron. 
 
Fabrice en quelques mots : 
- Le même âge que le télésiège de la Foilleuse, 39 ans 
- Fribourgeois d’origine 
- Diplôme d’ingénieur en systèmes industriels à Sion, diplôme d’ingénieur en génie civil à Fribourg et brevet 

fédéral de spécialiste en installation à câble 
- 10 ans d’expérience dans un poste similaire à Crans Montana 
- 2 ans d’expérience comme chef de projet dans la réhabilitation de certains lots de l’aménagement de 

Grande-Dixence 
 
Dans un but d’optimisation et de rationalisation, une nouvelle organisation des secteurs et une nouvelle 
organisation du personnel saisonnier sont en gestation et seront appliquées lors de la prochaine saison. 
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V. Exploitation 
 
La fondation environnementale suisse « Summit Foundation » nous 
aide à diminuer notre impact environnemental. Avec Région Dents du 
Midi, nous avons obtenu le label de Suisse Tourisme : 
 
 
Saison d’été 2021 

 
 
Saison d’hiver 2021-2022 
 
La saison 2021-2022 est excellente malgré un début de saison encore sous l’effet Covid. A partir du moment où 
une grande partie des restrictions Covid s’est levée, notre activité s’est immédiatement libérée. 
Le beau temps exceptionnel a aussi joué un rôle important. Il faut remonter à la saison 2013-2014 pour 
retrouver un chiffre d’affaires équivalent. 
 

Chiffre d’affaires des préventes des forfaits saison : 

Année 2015 2016 2017 2018 2019 2020 2021 

Chiffre d'affaires 3'124'839 2'971'448 3'144'238 3'175'896 3'236'469 3'795'796 4'292'750 

Création du 
Magic Pass 
Création du BorderPass, de la vente Flash et 
un adulte PDS payant = 1 enfant PDS -12ans gratuit 

Création de la 
vente privée 

 
Les forfaits journaliers et séjours ont depuis très longtemps un programme de fidélisation avec l’obtention de 
« points soleil » donnant droit à des journées Portes du Soleil gratuites. A partir de 2021, nous avons fait une 
vente privée qui consiste à donner un tarif préférentiel en prévente aux détenteurs de forfaits saison de l’année 
précédente. Cela nous a permis de fidéliser nos clients de forfait saison à 98%. La vente Flash étant désormais 
destinée à de nouveaux clients. Cette vente privée, plus les avantages donnés en compensation du préjudice 
subi par nos clients lors de la saison 2020-2021 nous a permis d’augmenter notre prévente 2021 pour l’hiver 
2021-2022 de 13%. Au 07 avril 2022, la prévente 2022 était en hausse de 10% par rapport à 2021. 
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VI. Comptes 
 
D’un point de vue comptable, les années se suivent mais, heureusement, ne se ressemblent pas. Si le COVID a 
eu un impact catastrophique sur notre exercice précédent, avec le versant français privé d’exploitation, il en a 
été diamétralement différent cette dernière année. Un ensoleillement favorable aux périodes clés de la saison, 
un bon enneigement, des périodes de froid aux bons moments, une préparation optimale des pistes et un flux 
transfrontalier de skieurs en hausse, ont été les paramètres qui, additionnés, ont favorisé notre résultat en 
termes de chiffre d’affaires. Ce dernier, que l’on peut classer dans les trois meilleurs de notre histoire, a permis 
à nos recettes de passer la barre des 23 millions. 
Du côté des charges d’exploitation, elles sont restées très maitrisées, malgré la très bonne fréquentation de nos 
installations. Nous constatons donc que nos frais de fonctionnement restent assez linéaires, quel que soit le 
chiffre d’affaires réalisé.  
Au final, cette magnifique année se solde par un EBITDA record de près de 7,4 millions. 
 

 
Ces excellentes recettes nous ont permis de rattraper l’absence de désendettement de l’année COVID et de 
procéder aux ajustements et/ou règlements extraordinaires suivants :  

- Diminution nette de notre endettement de près de 2 millions  
- Réduction des leasings à hauteur de 0,8 millions 
- Acompte de 2,78 millions (hors TVA) pour la réalisation de la Télécabine de Morgins 
- Versement extraordinaire et anticipé de Fr. 800'000.- sur le compte de dépôt de primes de la part 

employeur de la Caisse de pension 
Au chapitre des amortissements, nous avons renoué avec nos habitudes de prudence d’avant COVID, puisque 
nous avons procédé à plus de 5,57 millions d’amortissements comptables.  
Au final, cet excellent exercice comptable nous a permis de reprendre la discipline économique que nous 
connaissions avant la période COVID, tout en améliorant notre ratio de fonds propres au bilan. D’autre part, le 
fait que notre paiement anticipé de l’acompte de la Télécabine de Morgins n’ait pas impacté le niveau de nos 
liquidités habituelles est un signal fort d’une situation saine. A l’amorce d’un futur immédiat hautement 
inflationniste, avec une augmentation massive des coûts énergétiques, des taux d’intérêts sur le marché des 
capitaux et des coûts des matériaux de construction, il sera nécessaire de marquer une pause dans nos 
investissements, une fois la nouvelle télécabine de Morgins réalisée.  
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Enfin, d’ici l’année prochaine et avec le concours de notre organe de révision, nous allons finaliser l’évaluation 
de nos réserves latentes. Bien que purement comptables, ces réserves sont un reflet de notre politique 
d’amortissement et un indicateur important pour les standards en vigueur de l’appréciation de la solidité 
financière d’une société de remontées mécaniques. Cette évaluation aura pour mérite d’améliorer nos ratios de 
fonds propres, d’endettement et d’EBITDA, qui sont les facteurs clés retenus lors de l’octroi de prêts NPR ou 
LERM. 
 
 
VII. Conclusions 

 
Une fois de plus, sans l’implication de notre personnel, nous n’aurions pas pu atteindre ce résultat. Le conseil 
d’administration et la direction remercient sincèrement l’ensemble de notre personnel pour son engagement, 
sa souplesse et sa disponibilité durant cette période instable. 
 
 
Champéry, le 15 octobre 2022     Le Conseil d’administration 
        La Direction 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  

© François Marclay 
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Evolution des passages par installation 
secteur Champéry-Crosets 

 

Evolution des passages par installation 
secteur Champoussin-Morgins 
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FLUX DE TRESORERIE 
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PORTES DU SOLEIL SUISSE SA 
 

Société anonyme au capital de Fr. 4'250'000.- divisé en 850’000 actions nominatives de Fr. 5.- 
de valeur nominale. 

 
 
 

ORGANES DE LA SOCIETE 
 
 
 
a) Conseil d’administration e) Commission des finances 
M.  CABALLERO Enrique,  M.  CLARET Joël, délégué du  

Président  conseil d’administration 
M.  DEFAGO Luc M.  CABALLERO Enrique 
 Vice-Président M. PARVEX Gérard 
M. PARVEX Gérard,  M. BERGERO Pascal 
 Secrétaire  
M.  BUTTET Yannick, f) Com. relations politiques et institutions 
M.  CLARET Joël  M.  BUTTET Yannick, délégué du 
    conseil d’administration 
b) Directoire  M.  CABALLERO Enrique 
M. CABALLERO Enrique, délégué  M. PARVEX Gérard 
 du conseil d’administration  M.  BERGERO Pascal 
M.  DEFAGO Luc   
M.  BERGERO Pascal g) Exploitation 
   M. BERGERO Pascal 
c) Commission exploitation et pistes   directeur général 
M. DEFAGO Luc, délégué  M.  MAURON Fabrice 
 du conseil d’administration   directeur d’exploitation 
M.  BERGERO Pascal  M.  PERRIN Francis 
    chef des pistes 
d) Commission marketing   
M.  CLARET Joël, délégué h) Organe de révision 
 du conseil d’administration  Fiduciaire FIDAG SA 
M.  CABALLERO Enrique   
M. BERGERO Pascal 
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